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Per la salvaguardia e I'utilizzazione delle risorse idriche 

Accordo in Emilia 
fra ENI e Regione per 
un «piano delle acque» 
Contenuti e obiettivi dell'intesa illustrati in una conferenza stampa da 
Fanti e Girotti • II «piano» al centro della programmazione regionale - L'im-
portanza politica dell'accordo nella attuale situazione di crisi energetica 

Accusa al tecnico 
che scopri 

la microspia 
del giudice 

II sostituto procuratore del-
la Repubblica Antonio Furi-
no, al quale e affldata l'ln-
chiesta giudiziaria sul ritro-
vamento dl una microspia 
nell'ufficlo del giudice istrut-
tore Rennto Squillante. ha 
flrmato una comunicazlone 
giudiziaria contro it perito e-
lettronico Francesco Greco e 
la sua segretaria Fiamma Cre-
misi. La comunicazione. stan-
do a quanto affermano i due 
interessati. non e stata perb 
ancora notificata. 

II reato di cul potrebbero 
essere chiamati a rispondere 
i due lndlzioti, secondo noti-
zie di agenzia. e quello dl ca-
lunnia nei confrontl del SID 
(il servizio dl controsplonag-
gio). 

La decisione sarebbe stata 
presa dal maglstrato al ter-
mine dell'esame di alcune di-
chiarazioni fatte da Greco e 
dalla sua segretaria durante 
l'istruttoria sul rinvenimento 
della radiospia nella stanza 
del dottor Squillante. 

Greco e il tecnico che ma-
terialmente rinvenne il con-
gegno. La segretaria era stata 
sentita nei gioml scorsi dal 
magistrate perche qualcuno 
aveva detto che vicino al fur-
goncino adibito a centro di 
ascolto. prestato dal SID ai 
carabinieri e parchegslato vi
cino a palazzo di Giustizia. 
era stata vista una ra?azza. 
Qualcuno aveva ipotizzato 
che la glovane fosse apounto 
la segretaria del dott. Greco. 

Dalla nostra redazione 
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II presidents delia Gluma 
regionale emiliano-romagnola 
Guido Fanti, ed il president* 
dell'Ente nazionaie idrucarbu 
ri. Raffaele Girotti, hanno si 
glato stamane l'accordo tra !a 
Regione e l'ENl per la elabo-
razione di un piano per la 
salvaguardia e l'utillzzazione 
ottlmale delle risorse idriche 
In Emilia-Romagna, Subito 
dopo. Fanti e Girotti I .anno 
Ulustrato i contenuti e gll ob-
biettivl dell'accordo ncl corso 
di una conferenza stampa. 

II « piano delle acque ». ro 
me e stato definito, costltul-
sce uno dei momentl fonda-
mentali sul quali la regione 
Emilia-Romagna intende pog 
glare la propria politica di 
programmazione, ed e tra le 
scelte qualificanti del bilancio 

• regionale per il 1974 che ver-
ra presentato in settimana al-
l'esame del consiglio. Le scel
te prioritarie contenute nei 
bilancio (agricoltura e dilesa 
del suolo, trasporti, edllizia 
residenziale e scolastica, sa
nita) indicano la necessity di 
una mobilitazione piena delle 
risorse della regione, nei-
l'ambito di una azione pro 
grammata all'interno della 
quale le aziende a partecipa 
zione statale sono chlamate 
ad assolverc pienamenfce al 
complto cul sono preposte. 

In questo quadro il rappor*o 
di collaborazione tra Regione 
ed ENI assume un significato 
oolitico di vasta portata. sot-
to] ineato da Fanti e da Girot 
ti con specifici richiami alia 
situazione dl crisi energetton 
one H oappp sta nttravp',«*m-
do. II « piano » non e soltanto 
un sempHre strumento cono-
scltlvo de'le condizioni Mro 
geologiche deU'Emilia-Roma 
gna: anzi. esso costituira un 

L'agitazione proclamata per giovedi dalla CIMO 

L'assistenza ospedaliera 
di nuoyo minacciata da 

uno sciopero eorporativo 
L'associazione di destra dei medici, spalleggiata dai 
primari, si oppone al contratto unico per turto il 

personate ospedaliero 

Gli ospedali italiani, in or-
mai permanente crisi per le 
carenze delle strutture e dei 
contenuti assistenziali. rischia-
no per giovedi prossimo una 
giornata di parallsi con quali 
conseguenze per gli assistiti 
e facile capire. a causa dello 
sciopero proclamato dalla as-
sociazione piu reazionaria e 
corporativa. diretta dalla de
stra dei medici ospedalieri, la 
CIMO. AH'agitazione hanno 
aderito. sia pure solo per 
un'ora (dalle 11 alle 12). an-
che i primari ospedalieri. i 
baroni raggruppati neH'ANPO 
(associazione nazionaie pri
mari ospedalieri). 

Lo sciopero e stato indetto 
alia vigilia dell'incontro fis-
sato per venerdl al ministero 
de lavoro per la definizione 
del contratto dei medici ospe
dalieri. La CIMO. spalleggia
ta naturalmente dall'ANPO. 
intende premere sulla tratta-
tiva per impedire che si giun-
ga ad un contratto unico fra 
personale medico e non me
dico degli osDedali La pre-
occupazione che un tale tipo 
di contratto significhi il prin-
cipio della fine di pnvilegi e 
di condizioni corporative Der 
una parte dei medici. scatena 
1'opposizione violent della 
destra dei medici ospedalieri 
e dei primari. che non esita-
no a minacciare il caos e la 
paralisi deH'assistenza ospe
daliera. 

Di tale inammissibile mi-
naccia si e fatto portavoce 
anche it consiglio nazionaie 
degli ordini dei medici. riuni-
to nei giomi scorsi a Roma. 
che ha espresso ipocnta men
te «vivissime oreoccuDazio-
ni» sul futuro deH'assistenza 
ospedaliera. nei caso in cui 
si arrivasse al contratto uni
co. e ci si aooeMa alle *au 
torita resoonsib'Ii » « oer e 
vitare danni irreoarabili alia 
assistenza ». 

Intanto. art aumentire i di-
sagi e le difTfcolta desli as
sistiti. un altro sciopero de
finito «iniquo » dalla Federa-
zione nazionaie lavoirtori o-
spedalieri aderente alia Fe-
derazione CGIL. CISL. UIL. e 
stato proc'amato. a partire da 
ieri e per la durata di sei 
gioml. del personale sanita 
rio paramedxo. tecnici di ra-
diologia e infermieri profes 
sionali. che opera negh ospe
dali. negli enti mutuo-previ-
denzlali. neuli uffici d'igiene 
e dispensari comunali. nelle 
cliniche universitane. ecc. Ta
le decisione «dissennata e 
assurda» viene condannata 
severamente dalla FIJO come 
nei «tentativo di stnimenta-
lizzare le trattative in corso 
per il rinnovo contrattuale. 
a fini grettamente egoistfci». 

Per quanto npuf.rda trli aiu-
ti ed assistant! ospedilieri. la 
loro as.=ociaz'one 1'ANAAO. 
ha anch'essa Droclarmto uno 
sciopero cei la ziornata di 
giovedi prossimo. anche se 
per motivi diversi da quelli 
delle assoclazioni dei medici 
• dei primari. L'ANAAO chie-
4* infatti la rapida approva-

zione, da parte del parlamen-
to, della legge di riforma dei 
concorsi e della sanatoria per 
gli incaricati. che prevede la 
assunzione in ruolo dl 15 mi-
la medici ospedalieri incari
cati. 

La legge, in esame alia Ca
mera, dovrebbe ottenere og-
gi stesso il parere favorevole 
della commissione bilancio 
(a questo scopo i deputati co-
munisti hanno nei giorni scor
si sventato una manovra dc 
di bocciare il prowedimento 
per mancanza di fondi. impo-
nendo una ricerca oiu aoDro-
fondita che dovrebbe conclu-
dersi Dositivamente oeei) 

Probabilmente oggi stesso. 
se il parere della commissio
ne bilancio sara positivo. la 
commissione sanita di Monte-
citorio - potra approvare la 
legge. In questo caso — se 
cioe. come dice un comunica-
to deH'ANAAO — «la situa
zione evolvera favorevolmen-
te in tempo utile, lo scior>ero 
sara prontamente revocato». 

vero e proprlo atto operatlvo. 
Come e preclsato nelPac-

cordo filglato tra Regione ed 
ENI (il Drimo atto ufficla.e 
dl questo genere nei nostro 
paese), il « piano» dovra :l 
volgersi a cinque obiettivi fon-
damentall: effettuare un bi
lancio delle risorse idriche 31-
sponlblli e valutare la possi 
bllita dl incrementarne la dl-
sponib'hta; ipotizzare la tute-
la, rutilizzazlone, la gestione 
delle risorse; esamlnare l'u
tillzzazione ottlmale delle ri
sorse nei varl archi tempo
ral! sulla base delle scelte 
politlche. della programma 
zione economica e della pia-
nificazione territoriale della 
regione. tenendo conto di pos-
sibill future esigenze: valuta 
re i problem) della difesa del
le acqile e della loro quan
ta: difesa degli abitatl dalle 
alluvion!, control lo sugli :n 
qulnamentl ed interventl dl-
sinquinanti; conseguire un ca-
rattere operativo per le scel
te e la localizzazione de<:i 
Interventl predisponendo a 
progettazione dl massima. ed 
indicandone la strumentazio-
ne e 1'organizzazione tecnico-
amministrativa. 

La reallzzazione del piano 
sara affidata ad una apposl-
ta societa per azionl, costl-
tulta in misura paritetica dal
la Regione e dall'ENI, con la 
partecipazione degli enti 
local! territorial! e del loro 
consorzi interessati. Nella ela-
borazione del piano la t^cie-
ta potra avvalersi della col
laborazione degli uffici regi >-
nali e locali, nonche della 
Tecneco o di altre societa 
special izzate appartenenti o 
collegate al gruppo ENL t 
delle universlta. 

Come accennavamo piu so-
pra, Fanti e Girotti nei pre-
sentare Taccordo appena sos 
toscritto hanno fatto plO volte 
riferimento alia crisi energe
tica «esplosa» in queste sev 
timane. Girotti ha sottollneaco 
come 1'acqua. risorsa cont!-
derata una volta inesauribi-
le e ritenuta addirittura bene 
non economico, diven^a an-
ch'essa sempre pia scarsa e 
vada gestita con la massima 
oculatezza possibile medlante 
interventi tempestlvi a livsMo 
di pianificazione. Il consumo 
per i diversi usi cresce di an
no in anno, le falde acqui fe
re si abbassano sempre piu. 
le difflcolta di approwlglo-
namento si accrescono crean-
do seri problem! all'agrlcol-
tura, all'industria e alle cltto. 

Utilizzazione delle risorse 
idriche. dunque, non truol di
re soltanto difesa del suolo, 
anche se questo aspetto del 
problema ha in Emilia una 
importanza di grande rillevo 
per le pesanti situazioni che 
spesso si registrano. II fa».to 
e che il pleno utlllzzo delle 
risorse deve significare - oo 
me ha detto Fanti — capaclta 
di sviluppare una azione d! 
eliminazione degli sprechl, di 
eliminazione della politica di 
rapina che ha contraddlstinto 
in modo incontrolla^o lo ;vi 
luppo della vita economica del 
nostro oaese neeli ult'mi ann:. 

La proposta che avanzeremo 
con le scelte del bilancio l»7a 
— ha detto 11 president* della 
Regione EmiHa-Romagna -
al Governo. al Partamento. 
alle altre Re?ioni sara nuella 
di un piano di emergenza nei 
quale tutte le risorse <«IP.-» 
mobllitate per far usclre 11 
paese dalla cris! che lo v;-
naccla e per asslcurare pro-
SDettive di lavoro. dl sviluDM 
e di costruzione di quel nuovo 
modo d! vita che oggi si im 
pone a tutti no!. 

Roberto Scardova 

Lo sviluppo delle indogini sulle frame eversive culminate nella strage di Piazza Fontana 

Emesso un nuovo mandato di cattura 
per gli attentati ai treni nei '69 

E' ricercato Giovanni Biondo, amico di Freda e del missino Fachini, figlio del Procuratore della Repubblica di Vicenza — E' anche cognato dl 
Marco Balzarini, indiziato di associazione eversiva — II Biondo aveva di recente vinto un concorso per entrare nei ruoli della magistratura 

Dalla nostra redazione 
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' Nuovo mandato di cattura 
per le bom be sul treni dell'a-
gosto 1969, una delle tappe 
degli attentati fascistl dl quel-
1'anno, culminati nella strage 
di piazza Fontana. Rlguarda 
Giovanni Biondo, detto Ivan, 
29 annl, laureato In legge, fi
glio del sostituto procuratore 
di Vicenza Nicola Biondo. co
gnato di Marco Balzarinl, in
diziato di associazione sower-
siva, scomparso dalla circola-
zione. Anche Giovanni fl.ondo 
e sparito, aggiungendo cosl 11 
proprio nome nella lista gla 
folta del latitanti. 

II mandato di cattura e sta 
to flrmato giovedi scorso dal 
giudice Gerardo d'Ambrosio. 
su rlchiesta del soatitutl pro
curator! Emllio Alessandrini e 
Lulgl Fiasconaro. II glovane 
figlio del maglstrato vlcentino 
era stato lnterrogato mercole-
dl scorso. Nell'ufflclo del giu
dice mllanese entrd accompa-
gnato dall'avvocato difeasore, 
segno che era stato convocato 
nella veste dl indiziato ,-M rea
to. Evldentemente perd nem-
meno dopo il Iungo 'nterroga-
torio (durd oltre quattro ore) 
vennero acqulsiti elemantl ta 
1! da. declderne l'arresto. 

II glorno dopo si svolse, a 

San Vlttore, l'interrogatorlo dl 
Freda, fu in questa sede che, 
probabilmente, i maglstrati 
maturarono la decisione per 
11 mandato di cattura. Che 
cosa Freda abbla detto al giu-
die! non sapplamo, ma 11 suo 
interrogatorio venne deciso 
subito dopo quello del Biondo. 
Sembrerebbe logico. quindl. I 
potizzare un nesso fra I due 
colloqui. ' 

Gli element! a carico del 
Biondo. comunque, devono es 
sere molto solid!. II dott. 
D'Ambrosio e. infatti, un ma
glstrato che procede col pied! 
dl plombo, tutt'altro che pro-
penso a mettere In galera la 
gente. Del resto la convlnz'.o-
ne di essere ormai incastrato 
deve averla avuta anche 11 
Biondo. tanto 6 vero .-he si e 
immediatamente reso irrepe-
riblle. 

II nome di questo personag-
glo (II trentadueslmo degll Im-
putati e 11 sesto degli uccel 
dl bosco: gli altrl cinque so

no Guldo Giannettini. Massimi-
llano Fachini, Ivano Tbnlolo, 
Marco Pozzan e Marco Balza
rinl) non e del tutto nuovo al
le cronache del processo sulle 
piste nere. 

Amico dl Freda e dl Fachi
ni, tanto che al figlloletto ha 
imposto i nomi di Massimilia-
no e dl Giorgio, e doe quelli 

del suoi piu carl camcratl 
(padrino del battesimo, fra 
l'altro, fu proprlo Freda). Gio
vanni Biondo e figlio d! quel 
maglstrato che, nei mar^del-
l'anno scorso, denunci6 11 giu
dice Giancarlo Stiz di u per-
quislzione ' illegale ». Era ac-
caduto che 11 maresciailo Alvi-
se Munarl, incaricato da Stiz 
di eseguire 11 mandato di cat
tura nei confrontl di Marco 
Balzarinl, non trovatolo nella 
sua abltazione di Padova, si 
era recato a Vicenza per ve-
dere se. per caso, non fosse 
nella casa del suocero. L'art. 
267 del Codice dl procedura 
penale, come e noto. iutoriz-
za gli ufficiall dl pollzla giudi
ziaria ad accedere in 'uttl I 
luoghl in cui si ritiene pn&sa 
trovarsi il prevenuto fhe si ri
tiene intenda sottrarsi alia 
cattura. Niente dl piu n >rma-
le, qulndi. anche al Munarl ve-
nlsse In mente dl bussare al
ia porta dei genitori JeHa mo-
glie del Balzarinl. 

II dott. Biondo. peraltro, fu 
gentilissimo: fece accomoda-
re 11 maresciailo e lo invito 
persino a visitare ogni <tanza. 
Pol sporse denuncia. 

II giudice Stiz comunque, e 
stato assolto da ognl imputa-
zlone In un processo the si e 
relebrato recentemente a Bo
logna. Questo per cid 'he rl

guarda il padre. II cognato, 
come abbiamo detto, e Marco 
Balzarinl, Indiziato di associa
zione sovversiva, scomparso 
dalla circolazlone dal febbraio 
1972. 

Giovanni Biondo che, aven-
do vinto recentemente un con
corso, stava apprestandosi ad 
entrare nella magistratura, 
seguendo le orme del padre, 
non era per6 mai stato convo
cato dal giudice D'Ambrosio. 
Ora e stato incrlminato per 
gll attentati al trenl. Presu-
mibllmente 6 stato Indiziato 
anche dl concorso in strage. 
E' ormai convinzione genera-
le, infatti, che gli attentati ai 
treni e le bombe del mi,~em-
bre facclano parto di wn unico 
disegno everslvo. tuttl coloro 
cbe rlsultano Im putati per gli 
attentati ai trenl sono stnti, 
infatti, indiziati anche di con
corso in strage. da Pino P-uuti 
a Nino Massari. Sfort.inata-
mente quest'ultimo gravissi-
mo lndizlo non potr& essere 
contestato al Biondo. resosl 
latitante. 

La nuova lncrim'.nazlone, 
comunque, rende ancora piu 
concrete le accuse contro la 
cellula fascista del Vene-
to. dimostrando ulteriormente 
che la via imboccata prima 
dai magistrati veneti e 

pol da quelli di Mllano e quel-
la giusta. 

Superfluo asservare ohe la 
nuova imputazione aggrava 
anche, In ordine agli attentati 
al treni, la posizlone dl Freda. 

Nei suol confrontl erano gla 
stati raccoltl elementl impor
tant!. Alcuni degll ordlgni rin-
venuti nei convogli, per esem-
pio, rlsultarono fasclatl da fo-
gli dl carta eguali a quelli 
usati nello studio dl Freda, ai 
quail, perd, era stata (.agitata 
rintestazione. Al control lo era-
no rlsultatl identlci. Ma ora 
e'e anche la nuova accusa. 

Come I magistrati siano 
glunti a mettere assleme le 
prove per 11 mandato di cat
tura non sappiamo. causa II 
segreto istruttorio. Ci e parso 
di capire che 11 Biondo sia 
accusato per l'attentato a un 
treno che vlagglava nella fa
scia adrlatlca. Tanto meno 
sapplamo dove si sia rlfugla-
to. se sia nascosto In Italia o 
se, invece, abbia ragglunto 11 
cognato Balzarinl e 11 came-
rata Fachini che sembra si 
trovlno all'estero. L'impressio-
ne e che 1 magistrati abblano 
compiuto un nuovo passo in a-
vanti. di rilevante interesse. 

Ibio Paolucci 

Deve essere applicata llntesa di due me si fa con i sindacati 

PER LE PENSION! OCCORRE PRESENTARE 
IL DISEGNO Dl LEGGE IN PARLAMENT0 

II ministro del Bilancio (in netto dissenso con quello del Tesoro) da un parere favorevole sullo 
schema Bertoldi — Domani la questione sara discussa da CGIL-CISL-UIL — Oggi la Direzione dc 

Da industrial! e grossi commercianti 

Numerose richieste 
di aumento dei prezzi 

La commissione centrale 
prezzi, organo consultlvo del 
CIP, ha esaminato leri al
cune o procedure tecniche » 
relative aH'accogllmento o 
meno delle richieste dl au
mento dei prezzi del 21 ge-
neri di prima necessita. che 
dovevano essere bloccati con 
la legge (427) varata dal go
verno. 

Dalla riunlone e emerso che 
la possibilita di consent!re au-
menti de! prezzi dei generi 
di prima necessita «sara pre
sa in considerazione soltanto 
nei prossimo anno. Per ora 
il governo — e stato comuni-
cato — intende raccogliere 
tutte le richieste di aumento, 
valutarle attentamente e pre-
disporre risposte caso per 
caso». Com'e noto, tuttavia, 
il prezzo della pasta alimen-
tare e gia stato aumentato di 
ben 70 lire al chilo, per cui 
11 blocco — forzato per altro 
anche in altri settori — e 
saltato di fatto anche per de
cisione governatlva. 

Si apprende. intanto, che 
industriali e commercianti 
dei 21 generi di prima neces
sita hanno presentato. a par-
tire dal primi giorni di no-
vembre numerose domande 
di aumento dei prezzi. 

Entro 60 giorni dalla pre-
sentazione di tali richieste di 
aumento, il CIP dovra comu-
nicare alle aziende se ritiene 
giustificato. ed eventualmente 
in quale misura. l'aumento 
proposto per ognl slngolo pro-
dotto. Se entro 60 giorni il 
CIP non dara alcuna rispo-
sta. si intendera automatica-
mente concesso l'aumento ri-
chiesto. I 60 giomi in que
stione scadranno a partire dal 
3 gennaio prossimo per quan
to rlguarda le richieste delle 
aziende che sono state piu 
tempestive nell'inviare al CIP 
le domande di aumento, ma 
per la gran parte delle azien
de i 60 giorni scadranno fra 
il 20 gennaio e il 15 febbraio 
del 1974. 

SOnO ACCUSA LA GESTIONE DEL PARTITO A NAPOLI 

Un «cartello» dc contro Gava 
Pesante denuncia del carattere clientelare e corrotto del gruppo di pofere dominante - Una 
conferenza stampa di esponenti di «Forze Nuove», della Base e della corrente fanfaniana 

Dalla nostra redarione . 
NAPOLI, 17. 

Nella convulsa vioenda che 
sta travagliando da tempo la 
DC napoletana si e inserito 
nelle ultime settimane un 
fatto nuovo: un accordo. cioe. 
fra le oorrenti fanfaniana. di 
• Base • e di « Forze Nuove » 
per contestare ki ormai sem
pre piu vacillante leadership 
di G.*va Proprio per una 
* pre-seniazione » ufficiale del 
nuovo razgruppamento s. e 
svolta questa maUina - una 
conferenza stampa cui hanno 
parted pato l'on. Armato 
(« Forze Nuove »). Ton Barb! 
(fanfanianoi. Ton. Patriarca 
e rass'-ssore reg:onaIe Grip 
po (sinistra di Base). 

Le accuse che gli esponenti 
di quello che si potrebbe de 
finire II »cartello dei no a 
Gava» hanno lanciato net 
confront! d î boss doroteo 
sono state pesantias'me, di 
una vio'enza a I me no pari a 
quel la usata dai glornallstl 
che solo di recente hanno see-
perto i'esistenza di una «que-
stione Gava» In particolare 
Barbi, Armato e Patriarca 
hinno ribidito le ben note 
affermazionl secondo cul alia 
DC napoletana sono tesserate 
mi glials di persone prese dal-
l'elenco telefonlco o addirit
tura defunte. sull'inesistenza 
di qufllsiasi dialogo interno 
sul fatto che la maggior par
te delle sezioni eslstono solo 
sulla carta, sul carattere clien
telare e corrotto della gestio

ne del potere del gruppo 
Gava. 

Armato ha detto che sono 
possi bili I p:u ampi dubbi sul
la legitumita degli organl che 
reggono la DC a Napoli e ha 
detto che a un partito aiffat
to blnogna finalmente «cam-
blare i connotati». Patriarca 
ha notato che il clan dei Ga 
va si rivela ormai tncapaoe 
anche sul piano della pure e 
semplfce gestione del potere. 
essendo incapace perflno di 
rinnovare la dirigenza dei piu 
importanti' organism! in cul 
si esercita tale potere (ha 
citato in proposito il Banco 
di Napoli. risveimer. II 
Mattino). 

Unit) sul piano della de-
nunzia dei modi in cui si e-
sercita il potere gaviano. gll 
esponenti delle tre correnti 
sostengono tale loro posizlone 
con una vision* complessiva 
delle cose che rimane profon-
damente di versa, Esemplare. 
in tal senso. il modo come e 
stato affrontato nella confe
renza stampa il problema del 
rapporto con i comunisti. Per 
Barbi. ad esem pio. U PCI so-
sterrebbe ancora le tesi della 
«contraoposiz'one frontale 
con la DC* mentre Armato 
ha sottolineato il carattere 
• lnnovativo» della proposta 
dl «compromesso storloo» 
avnnzata dal PCI. rltenendo 
che siano utill e necessarl am
pi moment! dl eonvergenza 
fra le forze popolari, ml ri-
spetto owlamente degli ele
ment! dl differenzlMlone, per 

affrontare e risolvere 1 pro-
blemi drammatici del Mezzo-
giorno e di Napoli. e per 
dare una rlsposta posltiva al
le urgenze della situazione 
economica e sociale. 

Quel che appare significati
ve e che da parte di una 
cosl larga rappresentanza 
della DC sia espresso il rico-
noscimento che il slstema di 
potere messo in piedi dalla 
DC in quest! annl e all'origl-
ne del pauroso decadimento 
della citta, ET una testimo-
nianza ulteriore. anche que

sta, del profondo travagllo 
che sta vivendo la DC a Na
poli. Tra vagi io che si esp ri
me anche nei fatto che nella 
formazlone del «cartello» 
anti-Gava le tre correnti pri
ma citate si sono profonda-
mente divlse, in particolare 
quella di «Base» al punto 
che una parte della corrente, 
che fa capo all'on. Scotti, non 
ha aderito all'accordo. anche 
se continua a rlchiamarsi al
le posizioni della «Bases. 

f. p. 

Denunciare mancate consegne 
dei combustibili per Pindustria 
II ministero deli'indusUia ha 

informato che «con riferimen
to a quanto e stato comunica-
to 1'8 dicembre circa la possi-
biliti per I'utilizzatore indu-
striale di ritirare dal proprio 
abituale fornitore un quantitati
ve di olio combustibile uguale 
al consumo documentato per il 
mese di dicembre 1972. gli uten-
ti industriali di olio combusti
bile i quali non ottengano dal 
fomitore il soddisfacimento del
le necessita del dicembre 1973 
possano segnalare telegraftca-
mente la situazione al ministe
ro dell'industria, commissione 
approwigionamenti . petroliferi. 
Nelle aegnalazloni — proaegue 

il comunicato — dovranno es
sere indicati il nome, l'indiriz-
zo e il numero telefonico del
ta ditta. il nome del respon-
sabile degli approwigionamenti 
dell'azienda, il fabbisogno pre-
visto per il dicembre 1973. il 
consumo effettivo del dicembre 
1972. il tipo di combustibile. 
il nome dei fornitori e dei quart-

titativi rispettivamente consegna-
ti nei dicembre 1972 da ciascun 
fornitore. il nome della societa 
petrolifera dalla quale il forni
tore, se trattasi di rivenditore. 
ha ritirato i! prodotto fornito nei 
dicembre 1972. le quantita. in-
fine, gia eventualmente ottenu-
te del fabbisogno del mese di 
dicembre 19731. 

11 ministro del Bilan
cio, Giolitti, ieri ha da
te un parere nettamente di-
verso da quello del ministro 
del Tesoro, La Malfa, sullo 
« schema rf preparato dall'ono-
revole Bertoldi per tradurre 
in un prowedimento iegisla-
tivo l'intesa raggiunta dal go
verno con i sindacati sul
le pensioni. Secondo 11 di-
castero del Bilancio — il cui 
parere e d'obbligo per un di
segno di legge del genere —, 
lo «schema» preparato dal 
ministero del Lavoro k a con-
/ormev agli accord! lnterve-
nuti con le organizzazioni sin-
dacali, e agli indlrizzi conte
nuti al riguardo in adocu-
menti programmatici» della 
maggioranza. Da qui 11 pare
re favorevole del ministro 
Giolitti, il quale ritiene ne-
cessario un a ulteriore solle-
cito corso del prowedimen
to »: egli chiede. In sostanza, 
che la questione sia portata 
dinanzi al Consiglio dei mi-
nistrL 

Sulla questione non si 6 pro-
nunciata, per adesso. la DC. 
Si sa, tuttavia, che una serie 
delle soluzloni proposte dal 
ministro Bertoldi sono awer-
sate anche dai democristlani. 
Per domani e per giovedi e 
indetta la riunlone del dlret-
tivo CGIL-CISL-TJIL, che di-
scutera una relazione di Lu
ciano Lama incentrata su di 
un esame della situazione eco
nomica e sindacale e sullo svi
luppo delle iniziative della Fe-
derazione. E* evidente che, in 
questa sede, si dLscutera an
che della legge sulle pensioni. 
Parlando ieri a Bologna il se-
gretario della CGBL Didd ha 
afferraato che «le manovre in 
atto contro la proposta di leg
ge Bertoldi, che da consisten-
za legislativa all'accordo con i 
sindacati, esigono una risposta 
decisa da parte del movimen-
to sindacale, e questo non 
potra essere che lo "sciopero 
generate", se non verranno 
rapidamente superati gll osta-
coli frapposti da una parte del 
governo stesso*. 

La Confesercenti ha espres
so leri a viva protesta e preoc-
cupazionen, a nome delle ca-
tegorie del piccolo e medio 
commercio. per 1*« incompren-
sibile ritardo da parte del go
verno nei presentare in Porta
mento il disegno di legge sul
le pensioni». 

Non mancano, come e owio, 
le prese di posizione di par
te social ista. L'on. Caldoro ha 
detto che vi e da parte di set-
tori arilevanti* della DC, al 
quali si e assoclato La Malfa, 
il tentativo di xbloccare pri
ma il prowedimento e di 
stralciare soltanto la parte ri-
guardante i miglioramenti eco-
nomici», ed ha soggiunto che 
questa manovra « non pud es
sere tollerala ni dal PSI, il 
quale & impegnato diretta-
mente attraverso U ministro 
del Lavoro in questa riforma, 
ni tanto meno dalle organiz
zazioni sindacali v. L'agenzia 
che fa capo alia corrente ber-
toldiana del PSI, Nuova pro
posta, afferma che I'atteggia-
mento di mcerti settori* del 
governo risulta «inspiegabi-
le». anche alia luce delle de
cision! prese dall'ultlmo « ver-
ticen quadripartito. E sostie-
ne, inoltre, che il « nodo » del
le pensioni deve essere sclolto 
al piu presto. neU'lnteresse di 
un corretto rapporto con 11 
movimento sindacale. 

Nella polemlca Intervengo-
no nuovamente anche 1 re
publican!, con una nota che 
usclra oggi sulla Voce. Essl 
rlpetono le critiche &k note 

alio «schema» Bertoldi. Ag-
giungono comunque che gli 
accordl raggiunti con i sin
dacati non debbono essere 
messi in dubbio dal governo: 
« Tutte ' le clausole di quel-
I'accordo — sostengono — 
vanno rispettate con imme-
diatezza; ogni ritardo 2 poll-
ticamente inaccettabile». In 
sostanza, La Malfa rimane 
favorevole alia soluzione del
lo stralclo della parte finan-
ziaria del prowedimento da 
quella normativa; una solu
zione respinta, come e noto. 
dall'on. Bertoldi. 

GOVERNO E DC %„?% 
Consiglio, Rumor, ha avuto 
ieri un Iungo colloquio con il 
sen. Fanfani. Lincontro e sta
to posto in relazione sia col 
« vertice » dl Copenaghen, sia 
con la riunlone di oggi della 
Direzione dc (relatore sara 
lo stesso Fanfani). 

Non e esclusa la convoca-
zione del Consiglio dei mini-
stri in settimana. Nei corso 
di questa riunlone Rumor do
vrebbe svolgere una relazione 
sul a vertices dei Nove. Altrl 
temi urgent! riguardano la 
RAI-TV (11 Consiglio dei mi-
nistri deve approvare la pro-
roga d! quattro mesl della 
convenzlone) e la etessa que
stione delle pensioni. che at-
tende da oltre due mesl. 

Ieri mattlna Rumor si e 
incontrato con Tanassi. con 11 

quale ha discusso 1 risultati 
del « vertice » di Copenaghen. 

L'on. Gallon!, della Direzio
ne dc, ha dichiarato leri che 
una a valiitazione positiva» 

' su Copenaghen nasce soprat-
tutto dal fatto «che Vltalia 
ha potuto vincere la tenta-
zione di affrontare isolata-
mente il problema dei rappor-
ti con i paesi arabi, coope-
rando e giocando un ruolo 
nella soluzione del problema 
a livello europeon. Secondo 
Galloni, nell'integrazlone eco
nomica tra paesi europei e 
paesi arabi si aprono prospet-
tive anche per 1'Italia, soprat-
tutto nei senso di un poten-
ziamento delle capacity pro-
duttive e dl un amaggiore 
impegno della nostra struttu-
ra specialmente pubblica ver
so i paesi arabi». 

NFI P ^ l A*1* riunlone del-ntL r ju i ] a D i r e 2 i o n e d e l 

PSDI, ieri sera, 11 senatore 
Saragat ha ri proposto in ter
mini fortemente critici nei 
confront! dell'attuale maggio
ranza Tanassi-Orlandi la que
stione di un mutamento del 
sistema di votazione interno 
al Partito, in vista del pros
simo congrec3o nazionaie. 

La relazione e stata svolta 
da Orlandi, il quale, pren-
dendo lo spunto dalla tra-
gedia di Fiumicino, ha ripro-
posto la soluzione del «fermo 
di poliziaii. m x 

C 

Assicurazione 

autoveicoli: 
scade il fermine 
per la riduzione 
Scade oggi il termine utile 

per la riduzione delle tarlffe 
dell*assicurazlone obbllgatorla 
autoveicoli con decorrenza 
dal gennaio prossimo. In con-
seguenza della sospenslone 
del traffico festlvo lo stesso 
ministro dell'industria, on. 
De Mita, si e impegnato a 
questa revisione delle tariffe. 
Alia vigilia, tuttavia, nessuna 
decisione 6 stata annunciata. 
La presidenza della Lega na
zionaie cooperative e mutue 
ha comunicato che la compa-
gnia di assicurazione del mo-
vimento, UNIPOL, ha presen
tato al ministro De Mita un 
progetto d! rlduzionl che con-
centra l'attenzione soprattut-
to sul fatto che In 23 provin
ce del Mezzogiorno le tarlffe 
sono superior! alia media na
zionaie; l'UNIPOL, inoltre, ha 
fatto presente che soltanto 
decretando la riduzione en
tro il 18 dicembre e possibile 
applicarla a partire dal pri-
mo gennaio. 

Entro oggi si attende, quin-
di. una risposta del ministe
ro alia richiesta della com-
pagnia del movimento coope
rative. II presldente dell'UNI-
POL, dott. Cinzio Zambelli, 
ha rilasclato a proposito della 
tariffa alcune dichiarazionl 
al settimanale La cooperazio-
ne italiana in cui coatesta il 
fatto che «la decisione del 
ministero dell'industria dl 
proporre una riduzione ugua
le per tutte le province igno-
ra un fatto preciso. I dati a 
fine 1972 elaborati su circa il 
40% dei veicoll clrcolantl por
ta a questi risultati: 58 pro
vince, di cui 48' del Centro 
Nord. hanno pagato tariffe 
piu basse del dovuto con pun-
te di insufficienza che rasen-
tano il 50%; 32 province di 
cui ben 23 nei Sud hanno pa
gato Invece tariffe piu alte 
del dovuto. con punte di 
maggiorazione perfino supe
rior! del 20%. Ecco un altro 
«semr>io dl po'ttica meridio-
nalistica ». 

Che la riduzione generale 
debba accompagnarsi a un 
riequilibrio a favore dell'uten-
te meridionale e. per II mo
vimento cooperativo. 11 punto 
principale nell'ambito del
l'attuale slstema assicurativo. 

Conferenza 
stampa dei 

sindacati delle 
costruzioni 

" La segreteria della Federa-
zione dei lavoratori delle co
struzioni ha indetto per que
sta mattina alle ore 11 a Ro
ma presso la sede unitaria 
di viale Regina Margherita 
37 una conferenza stampa per 
illustrare — informa un co
municato — «La situazione 
produttiva ed occupazionale 
del settore, nei quadro della 
vertenza nazionaie aperta dal
la PLC per sollecitare l'at-
tuazione della legge sulla ca
sa e l'awio del programma 
di intervento nei settore del
le opere pubbliche». 
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Le scaden/c tipo-
grafiche per le festi
vity di fine d'anno 
costringono gli edi-
tori di molti settima-
nali italiani a soppri-
mere 1'ultimo nume
ro del l'anno. 

II numero di Rina
scita 50-51 sara un 
numero speciale a 48 
pagine con un in-
serto su! Cile 

Rifkssione 
sul Cile 
Una approfondila annlisi dei nodi centra' 
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storica e politica, gli elementi di jondo 
di tre artni di vita del governo di Unidad 
Popular 
Le forze politichc e sindacali, le strut-
ture sociali, Feconomia e le riforme, Vas-
scdio imperialislico, lo Stato, le istituzio* 
ni, resercito 
Le copic in piu di questo numero vanno pre-
notatc entro martcdl 18 agli uffici diffusione 
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